

## Juventud

### Un nuevo impulso

En 1998, se reconfiguraron las redes regionales de jóvenes de todo el mundo para apoyar a las Sociedades Nacionales en su labor de reforzar y desarrollar los programas de juventud. Esas redes brindaron a las Sociedades la oportunidad de cooperar en temas de interés común, como la prevención del VIH/SIDA, los derechos del niño, la recaudación de fondos, los proyectos para ayudar a los niños sin hogar, la prevención sanitaria y la formación de líderes.

Los delegados de juventud y desarrollo, así como otros miembros experimentados del personal de las Sociedades Nacionales, ofrecieron formación y asesoramiento. Los participantes tuvieron asimismo la oportunidad de intercambiar ideas sobre, por ejemplo, el desarrollo de programas educativos impartidos por chicos y chicas de la misma edad.

A finales de 1998, se revitalizaron dos redes de África, tres de América, una de la región de Asia y el Pacífico, una de Oriente Medio y seis de Europa. Otras redes de África y Asia recibieron un nuevo impulso en 1999, como parte de un proceso encaminado a conferirles mayor energía y publicidad. En junio, se celebró una primera sesión de formación para 21 jóvenes con funciones de responsabilidad procedentes de nueve Sociedades Nacionales de Oriente Medio y la región del Golfo, a través de una nueva red cuya base se encuentra en Ammán. El curso abordó la capacidad de liderazgo y la dinámica de grupo, los primeros

auxilios, la preparación para desastres, la evaluación de necesidades y la administración de proyectos.

Varios grupos de Sociedades Nacionales fueron consultados en 1998 para discutir sobre estrategias de juventud tales como «La juventud en el 2010», con la que se pretende lograr que las Sociedades Nacionales escuchen y tengan en cuenta las necesidades y las voces de los jóvenes a la hora de planificar sus programas para el próximo decenio. Además, 98 Sociedades participaron en la revisión de la política y la estrategia para la juventud establecidas en 1991. A partir de esa revisión, se señalarán las tendencias de las actividades de jóvenes y, sobre esa base, se establecerán directrices para la labor de la Federación en este campo.

La cooperación con otras ONG de jóvenes, como los movimientos de scouts, recibió un apoyo considerable, y la Secretaría desarrolló contactos, en nombre de las Sociedades Nacionales, con la unidad de juventud de las Naciones Unidas.

### La colaboración en Europa

La conferencia celebrada en Budapest hacia finales de año reunió a 29 representantes de los jóvenes de la Cruz Roja para discutir el modo de aumentar la colaboración con el fin de lograr sus objetivos. Intercambiaron material e ideas y estudiaron la manera de mejorar la comunicación entre ellos y sacar mejor provecho de sus recursos comunes. Utilizando los nuevos indicadores de evaluación y rendimiento personalizados, analizaron sus propias

situaciones y establecieron prioridades para mejorar su capacidad.

### El ecologismo en la ribera occidental

Preocupados por la cantidad de basuras acumuladas en el bosque de la ribera occidental, los jóvenes voluntarios de la Media Luna Roja Palestina decidieron limpiarlo. El bosque era un lugar frecuentado por las personas mayores, ya que se trataba de uno de los pocos espacios abiertos dentro de los confines de la autonomía demarcada en la que viven. Unos 500 voluntarios recogieron basura, arreglaron el parque y se encargaron de ajardinarlo de forma básica. Ahora, el parque atrae a visitantes mayores de otras zonas, y las autoridades le han otorgado la condición de reserva protegida oficialmente.

Los jóvenes menores de 25 años constituyen la mitad de la población de la ribera occidental y de la Franja de Gaza, y la Media Luna Roja Palestina (Sociedad Nacional en formación) tiene gran interés en que participen en las numerosas actividades que desarrolla en los territorios autónomos y ocupados. El enfoque ecológico está popularizándose en muchas de las 19 secciones de la Sociedad. Hasta ahora, han limpiado otros tres parques y han impartido formación a los jóvenes dirigentes sobre sensibilización ambiental.

Entre otras actividades de jóvenes de la Sociedad Nacional están los campamentos de verano para niños, la atención social y los servicios de salud comunitarios. Todas ellas son financiadas por la Federación mediante el programa de desarrollo de las secciones.

## Cuestiones de género

### Satisfacer las distintas necesidades

La Federación dio un paso adelante en la consideración de las diferentes necesidades sociales de hombres y mujeres en todas sus actividades con la redacción, en 1998, de una política, que trata de garantizar que todos los programas, políticas y estructuras organizativas de la Federación y de las Sociedades Nacionales engloben cuestiones de género. El objetivo es que todos los programas de la Cruz Roja y de la Media Luna Roja beneficien por igual a hombres y mujeres, y que unos y otras participen en todos los niveles de la organización, desde la adopción de decisiones hasta las actividades relacionadas con los diversos programas.

La política, que se someterá a probación de la Asamblea General en 1999, se basa en los planes de acción elaborados por las Sociedades Nacionales de Asia, África y Europa, y en los ulteriores debates sobre la manera de abordar las diversas cuestiones de género que se plantean en las distintas regiones. Por ejemplo, en algunos países, las mujeres necesitan refugios separados; en otros, la cuestión de los derechos de la mujer y la igualdad entre el personal de la Sociedad Nacional constituyen una cuestión primordial.

La formación del personal y el compromiso por parte de los órganos directivos son esenciales para lograr la igualdad. En marzo, dirigentes de 16 Sociedades Nacionales de África occidental acordaron fomentar la igualdad en el seno de

sus estructuras aumentando, por ejemplo, el número de mujeres en las juntas de gobierno. Un taller organizado en Abiyán en diciembre enseñó a los participantes de seis Sociedades Nacionales africanas cómo aumentar la sensibilización sobre las cuestiones de género. En Buenos Aires, en una sesión de formación para el personal de la delegación regional, se recomendó la participación de los miembros de la comunidad en la definición de la vulnerabilidad vinculada directamente con cuestiones de género, la igualdad de oportunidades para hombres y mujeres voluntarios, y las formas de mejorar la distribución del material de socorro que, a veces, puede ser excesivamente pesado para que las mujeres carguen con él.

A finales del año, la Secretaría contaba con una lista de 53 personas que se ocupan de cuestiones de género en Sociedades Nacionales o delegaciones regionales y que servirán de

contacto. El trabajo fuera de la organización también fue importante, y los contactos con otras organizaciones internacionales y ONG permitieron que el personal de la Federación y de las Sociedades Nacionales beneficiara de las experiencias compartidas en seminarios y talleres.

### Más ejecutivas

En Ginebra, un grupo de trabajo examinó la situación de las mujeres en la Secretaría y en las delegaciones y el efecto de las recomendaciones hechas en 1990 de aumentar el número de mujeres en puestos ejecutivos. El estudio mostró que, aunque más mujeres ocupaban cargos directivos, los objetivos previstos no se habían alcanzado. El grupo recomendó a la Secretaría que tratara de hallar un mejor equilibrio en

todos los niveles, a través de siete medidas destinadas a facilitar el acceso de las mujeres a la organización. Entre ellas están el fomentar la contratación de mujeres para la Secretaría y para el terreno, prepararlas más específicamente para la carrera profesional y organizar cursos de gestión.



En el ámbito de sus programas de desarrollo e intervenciones de emergencia, la Federación brega por hacer comprender que hombres y mujeres no tienen las mismas necesidades sociales.